

H27.9.15

喫煙と発がんリスク



長尾和宏 (ながお・かずひろ)
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療総合診療を目指す。医学博士。「平穀死・10の条件」「胃ろう」という選択、しない選択はいずれもベストセラー。関西国際大学、東京医科大学客員教授。57歳。

がんを宣告されて落ち込まない人はいないでしょう。がん死ではないのですが、どうしても最悪のことを想像してしまう病名なのかもしれません。

がんは生涯で2人に1人がかかる、もっともありふれた国民病です。がんの原因は遺伝子の傷です。遺伝子に傷をつけるものとしてウイルスやストレスが知られていますが、たばこは予防可能な因子であることを忘れてはいけません。

喫煙によるがん死亡の相対リスクは、男性が2・0倍、

がんを宣告されて落ち込まない人はいないでしょう。がん死ではないのですが、どうしても最悪のことを想像してしまう病名なのかもしれません。
がんは生涯で2人に1人がかかる、もっともありふれた国民病です。がんの原因は遺伝子の傷です。遺伝子に傷をつけるものとしてウイルスやストレスが知られていますが、たばこは予防可能な因子であることを忘れてはいけません。

喫煙によってがんのリスク（がんになる、またはがんで死亡する危険性）がどれくらい上昇するかは、「相対リスク」という数値で表現されます。これは、たばこを吸わない人を1として、たばこを吸っている人のがんのリスクが何倍になるかを表す数字です。

たばことがん関係の実態

リスクが低下します。

特に、子宮頸がんでは禁煙

されています。

そんな中、18歳から喫煙可

能とする法案には、ちょっと

首をかしけざるを得ません。

がんとたばこの深い関係が科

学的に明らかになってい

るかわらず、高校生がおお

づびらにたばこを吸えるとい

う世の中は、時代に逆行して

いると思います。

いずれにせよ、たばこが

人の関係を知り、がんになつ

てから慌てたり、後悔しない

ことを願っています。

Dr.

和の町医者日記

「がんの基礎知識」シリーズ③

女性が1・6倍です。これは、たばこを吸う人ががんで死亡するリスクが、吸わない人に比べて男性で2倍、女性で1・6倍であるという意味です。

相対リスクをがん種別にみると、男性では喉頭がん、尿路がん（ぼうこう・腎孟・尿管）、肺がんで5倍前後と高く、女性では肺がんで4倍

です。

男性が女性に比べて高いのは、同じ喫煙者でも男性のほうが喫煙本数が多く、喫煙年数が長いためであると考えら

れています。

では、禁煙した場合の効果についてはどうでしょうか。

ほとんどのがんで、禁煙し

てからの期間が長くなるほど

こうしてみると、たばこと

がんの関係は、主に男性の話に思えるかもしれません。しかし、受動喫煙という現実があります。

職場や家庭での受動喫煙の実態を考えると、たばこ問題は個人の問題というより、社会全体の課題として捉えるべきでしょう。

受動喫煙　たばこは本人だけでなく周囲の人にも健康被害を引き起こす。非喫煙者がたばこの煙にさらされることは「受動喫煙」ないし「間接喫煙」と呼ばれる。たばこから出る煙（副流煙）と、喫煙者が吐き出す煙（呼気煙）の両方が含まれる。

日本のがん死亡における喫煙の人口寄与危険割合は、がん全体では男性が39%、女性が5%です。がん種別では、男性は肺がん、喉頭がん、尿路がんで約70%を占め、女性では肺がんで20%と、他のが

ます。肺がんは禁煙後5~9年でリスクが下がり始めます。肺がんは禁煙後5~9年でリスクが下がり始めます。肺がんは禁煙する年齢が若いほど効果は大きいです

が、何歳で禁煙してもリスクが下がることもわかつていま

す。

いづれにせよ、たばこが

人の関係を知り、がんになつ

てから慌てたり、後悔しない

ことを願っています。

ひよひど